

# Diario de Costa Rica

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

P. D. del Castillo é Hijos,  
AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Ricardo Villafranca,  
AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

San José, miércoles 16 de junio de 1886.

## ANUNCIOS.

En la Administración se reciben á precios módicos

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.

## REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

## SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1,00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

## CALENDARIO.

JUNIO DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Mier. 16 **Témpora** Santos Francisco Regis, cf. Quirico, mr. y Santas Julita, mr., y Lutgarda, vg.

Juev. 17 Santos Manuel, Sabel é Ismael, hermanos mrs.

## DIARIO DE COSTA-RICA.

### ¿Somos aduladores?

#### I.

Es evidente.

Nos hallamos condenados á dar frecuentes explicaciones.

Un *amigo*, aquí, nos ataca; otro *amigo*, más allá, nos censura. Ambos quizás elogian de vez en cuando nuestro modo de escribir; nos honran con favorables opiniones puramente literarias, pero cuando la oportunidad se les presenta, nos colocan en el patíbulo, y por lo menos nos crucifican.

Presentaremos un ejemplo.

Federico Proaño deja entender en uno que otro artículo, que nosotros adulamos al Gobierno; deja traslucir, á través de ciertas frases, un cargo grave, una acusación formidable contra nosotros.

Si se trata de asunto general, quizás prescinde de ese asunto, y se nos viene encima, en són de ataque, esgrimiendo con inteligente maestría esa arma que juzga adecuada para romper nuestro corazón y nuestro carácter

La propaganda se esparce; la marea crece.

Propaganda y marea nos quieren ahogar.

Pero nosotros tenemos un salvavidas: nuestra honradez, que nos conserva á flote. El agua no nos mata, sino que nos refresca.

#### II.

Un adulador!

Hé allí la forma asquerosa del hombre.

El poderoso va á comer; nosotros lo acompañamos, y así, de sobremesa le decimos unos cuantos piropos. Lo envolvemos en auras de elogio y perfumes de poesía.

Sale á pasear, lo acompañamos, bien así como el gozquejo á su dueño, brincándole por delante y acariciándolo por detrás.

Nuestra pluma es suya, suya completamente. Está á sus órdenes para que la utilice ó para que la rompa.

Si estudiamos frenología, sólo llevamos en mira descubrir en el poderoso ciertas *protuberancias* de las que según avanzadas teorías indican virtud, talento y valor.

Y cómo sobreimos, y cómo nos inclinamos, y cómo doblamos en tres la columna vertebral, y cómo le damos admirable movilidad á los músculos del cuello para agradar, para conquistar superiores simpatías; para irnos hasta el suelo á fuerza de reverencias....

#### III.

Ahora mismo leemos lo que sigue en "El Independiente" de Granada:

"—El *Diario de Costa-Rica* elogia hasta más no poder al Presidente Soto; y duélenos suponer siquiera que Víctor Dubarry, por quien desde hace tiempo tenemos simpatía, esté allí empleando su pluma en regar flores al pie del solio presidencial, á guisa de cortesano. El carácter de Dubarry, sus antecedentes, sobre todo, no debieran echarse por los suelos de ese modo. ¡Ojalá que no sea Dubarry quien escribe tanto encomio y tanta loa en favor del Presidente costarricense!"

Véase, pues, que la condenación no puede ser ni más enérgica, ni más clara. Nos arrojan el dardo con inusitada violencia. Ponon miel en la punta, pero la dirigen al alma.

Nosotros poseíamos y poseemos otra idea de nuestra situación moral y política.

Sentimos amor profundo por el liberalismo: entusiasmo inefable por sus victorias; dolor terrible por sus desgracias.

Quisiéramos darle, llegado el caso, esta pobre inteligencia, y este montón de huesos.

Ante sus dogmas, y en favor de sus doctrinas, luchamos como podemos, sin temor ninguno, sin abyección, sin baja; porque lo único que hemos aprendido, tanto en el hogar, como en el templo doctrinario y en el combate activo, es según diría un escritor apreciable: á cumplir nuestros deberes, áun cuando nos veamos obligados á comer hambre y beber sed.

Qué otra cosa significa nuestro destierro; esta persistencia con que rehusamos todo favor del enemigo afortunado; esta fuerza de voluntad con que nos sostenemos, lejos de la Patria; esta esperanza misma que conservamos, sagrada y sincera, de servir de algo en pro de los liberales intereses en otros países destruidos?

Estamos en una época en que todo se falsifica. A veces esa marea que aceptamos como carne y que juzgamos alimenticia, no es sino una combinación de salsa y de papel prensado.

Y nosotros nos halagamos con la seguridad de que hoy, cuando todo se altera, desde la fe hasta la honra; cuando todo se aparenta, desde el amor hasta el odio, nuestro corazón guarda sus ideales, sin mezcla ninguna, y procura conservar esa religión sublime cuyos dogmas resplandecen por encima de las miserias, de las rivalidades y de las conveniencias.

#### IV.

Que adulamos al Gobierno, dicen nuestros *amigos*.

Pues bien: lo adulamos, si de

ese modo se interpreta la simpatía política y justiciera.

Vemos que la bondad de hoy sustituye á la dictadura de ayer; vemos que se proclaman uno tras otro, los grandes principios que son como la fuerza de nuestras convicciones; que se propaga la instrucción, nó con el salvaje carácter inquisitorial de otros tiempos, propio sólo para desarrollar fraternalmente el fanatismo y la tiranía, sino con el carácter de regeneración por la verdad purificada y por la libertad enaltecida; que los nuevos códigos, con sus legales influencias, van modificando paulatinamente las costumbres; que las rentas corren por su cauce natural; que el crédito se rehabilita á la sombra protectora de la economía; que se reúnen y se protegen los nacionales recursos para que la riqueza complete la grandiosa obra de las escuelas.

Y sabiendo que todo eso es obra del actual gobernante, y de sus dignos colaboradores, aplaudimos de un modo sincero, elevamos la voz del elogio, y hacemos de la alabanza un tributo noble.

Qué se exige de nosotros?

Que callemos?

Por qué, mis queridos *amigos*?

Debemos aceptar la vulgar idea de que es adulador todo el que dirige encomios?

Nó; de ninguna manera.

Como tampoco es justiciero todo el que denigra é infama.

Y esos mismos antecedentes á que "El Independiente" se refiere; antecedentes de probada honradez, son la base de nuestros comentarios de hoy, y de nuestra actitud respecto de los que allá en nuestra Patria, han abatido la bandera gloriosa del partido liberal.

Ojalá todos tuvieran los mismos propósitos que nosotros; ojalá todos cuando llegue el día, no muy lejano, de demostrar convicciones, nos quisieran imitar en eso de seguir al triunfo por el bien, ó á la desgracia por ese mismo bien.

## BOLETIN.

**Ayer**, á medio día, emprendió viaje para la Provincia de Guanacaste, el Sr. General Presidente de la República. Lo acompañaron algunos edecanes y amigos.

Este viaje será, sin duda, provechoso en alto grado para los intereses administrativos de la Provincia.

Deseamos que el General Soto tenga un feliz regreso á la capital.

**Colombia.** Los nuevos periódicos, "órganos de los principios de la Regeración," tratan muy principalmente del restablecimiento de la relaciones oficiales con la Santidad de Leon XIII y elogian el discurso que pronunció don Joaquín F. Vélez al presentar las letras credenciales que le fueron entregadas junto con el título de Ministro Residente, y junto con el sueldo respectivo. Dijo el Sr. Vélez: "La Nación que represento, esencialmente católica, suspiraba por este día dichoso," etc.

El Santo Padre le contestó largamente, manifestándole la deferencia que profesa al Gobierno colombiano. El mismo Santo bendijo al pueblo colombiano y á sus Magistrados.

—Clodomiro Tejada ha renunciado el puesto de Jefe Civil y Militar del Estado de Boyacá. La renuncia es larga como una cuaresma, y hasta filosófica. Sin embargo no ha sido aceptada.

El 10 de mayo "tuvo lugar la bendición de una bandera". Predicaron el Padre Briceño y el General Reyes.

—Ha sido aprobado en primer debate, y se discute ahora en segundo, el proyecto de Constitución. Es un hecho, fuera de duda, que resultará adoptado en el Consejo oficial por unanimidad de votos.

**Cambio.** Letras sobre Nueva-York, 60 d/v—52 0/0

Letras sobre Londres, 80 d/v 50 0/0.

Letras sobre Alemania y Francia 90 d/v—48 0/0.

Premio de los soles peruanos y los pesos chilenos sobre la moneda de papel, 15 á 18 0/0.

**Muy** juiciosas son, sin duda, las observaciones que hace don Carlos F. Irigoyen, en una nota dirigida al Sr. Ministro de Guerra y Marina

Sabido es que el Sr. Irigoyen quiere organizar una Compañía de

Vapores para el tráfico entre Panamá y San Francisco, con escala en los puertos centro-americanos. Para eso ha celebrado contratos en Guatemala, Honduras, el Salvador y Nicaragua. Una subvención fija y regular puede servir de base para los cálculos del interés que rendiría la empresa.

Sin necesidad de explicaciones concretas, se comprende á primera vista que ya el Sr. Irigoyen debe tener preliminares de arreglo, si nó arreglos formales, con alguna Compañía. Difícil es que de otro modo él tome interés en asunto de la clase del que tiene á su cargo, asunto que le embarga gran parte de su tiempo y de su actividad, y que le ocasiona fuertes gastos en viajes.

El Ministro de Guerra y Marina celebró también un contrato, el más ventajoso de todos, con el Sr. Irigoyen.

A última hora supo este caballero que en el Congreso había intenciones de exigirle que notificara dentro de tres meses que estaban listos los vapores y que, además, depositara una garantía pecuniaria.

Las observaciones que hace para demostrar la inconveniencia de ambas cosas, no pueden ser más claras. Sin embargo, el Sr. Irigoyen se compromete á dar el aviso que se desea, antes del 15 de octubre próximo.

Esperamos que el Congreso dará su aprobación, teniendo en cuenta, sobre todo, que la posibilidad de contratar nuevamente con la Pacific Mail, no queda en ningún caso destruida.

**Negociación** de bananeros. Se ha firmado una escritura pública por gran número de los principales hacendados de bananos en Santa Clara, para asociarse en bien de sus mútuos intereses, nombrando una junta consultiva y un apoderado—Por ahora componen esa junta los señores Dr. don P. Valverde, don Tobías Zúñiga, don J. Mora Castro, Licdo. don Andrés Venegas y don Manuel Argüello—Resultó nombrado apoderado don Rafael Montúfar.

**Justo** es que felicitemos á los Señores Jefes y Oficiales que han comenzado á usar diariamente el Kepis. Para los demás á quienes llamaremos rebeldes, quedan vigentes nuestras anteriores observaciones, y queda con igual grado de importancia el aviso de los Tres Hermanos sobre sombreros de pita.

El número de pólizas que "La Equitativa" expide en Costa-Rica se aumenta notablemente.

Entre las personas que estos días han asegurado su vida, figura el Sr. General don Bernardo Soto, Presidente de la República.

**Nuestro** artículo de ayer tenía por objeto censurar el sistema de verdadera esclavitud que en el Ecuador han establecido los hacendados.

Olvidámos decir que uno de esos hacendados, dueño de más de 300 peones, es el mismo Sr. Presidente don J. M. Plácido Caamaño.

CARTA DE AMOR  
Á VENUS.

Madre mía, estoy sumido en la inacción y el ocio: que hoy día está mi negocio completamente perdido.

Pues ni con vista, ni ciego, consigo hallar á estas fechas; ni blanco para mis flechas, ni leña para mi fuego.

Nacen los mayores males que me persiguen é infaman de esas cosas que hoy se llaman las conveniencias sociales.

Hoy, cuando un amante está del amor en lo mejor, dice ella:—"Mi dulce amor, aún no has hablado á mamá.

Y si es que tú no te opones á cumplir con tu deber, mamá debe de saber que estamos en relaciones."

El se ríe, ella se ofende, y él dice, cargado ya:

—"¿Está tonta tu mamá, ó no ve, ni oye, ni entiende?"

¿No ha notado que te sigo, que andamos en cuchicheos, que son todos mis deseos mirarte y estar contigo?

Pues esto, mi prenda amada, ó yo estoy loco de atar, ó es lo mismo que llamar puño á la mano cerrada.

—"No siendo novio oficial, si algo en tí le desagrada, no te podrá decir nada de que le parece mal.

Y así, cuando á tu amor halle algún pero que oponer, no va á poderte poner do patitas en la calle."

Y él va ¡mira tú que oprobio! humildemente en seguida á que la mamá le expida título oficial de novio.

Y, como buenos amigos, ya á su amor no ponen tasa con tal que la ame en su casa, en visita y con testigos.

Después de esto, en cuanto á mí, ¡oh madre! comprenderás que ya estoy aquí demás, pues sabes que siempre fui,

En mi más florida edad, si atrevidillo, discreto, creciendo con el secreto, viviendo en la soledad;

Y logré mayor fortuna por poternas y ajimeces, guardándome muchas veces hasta de la misma luna.

La luna, mi compañera, cuyo tibio resplandor fué cómplice del amor de alguna beldad austera.

Y á la amante en el balcón veló con dulzura tanta, dándole nimbo de santa y sombras de aparición.

No hallan sus rayos inciertos la dicha que hallaron antes: si fué luz de los amantes, hoy solo es luz de los muertos.

Ya no se ven emboscadas, ni se oyen amantes quejas, ni hay coloquios en las rejas, ni en las calles cuchilladas.

Su encanto al amor se roba; ni hay dama en su lecho blando que se desvele esperando oír una amante trova.

*Partido* al amor se llama porque el oro es hoy mi emblema, que borra el hermoso lema de: "Antes que todo es mi dama."

Tú comprenderás que así olvide yo mis trofeos, y en teatros y en paseos anden los novios sin mí.

Y, pues tal pena me asalta, pido á Jove que resuelva que yo al Olimpo me vuelva, porque aquí ya no hago falta.

José Estremera.

La mujer en el amor, Es cual mula de alquiler; Comienza á todo correr, Mas se pára á lo mejor.

Y, según dice un autor, Muy sabio, en concepto mío, Para conservar su brío, Ha de usarse sin recelos, De la espuela de los celos Y el látigo del desvío.

"Compadre, yo he visto un toro En la plaza de Jerez: Compadre, si usted lo viera, Todo se parece á usted."

## TELEGRAMAS.

LIMA, junio 5.—Inmediatamente después de su exaltación á la Presidencia de la República, Cáceres renunció su grado de Gral. de Brigada que no se le había conferido legalmente. Esto se considera como el principio de una reacción constitucional y prueba que la ley se sobrepone á las ambiciones y á los intereses personales.

SANTIAGO DE CHILE, junio 5.—Hoy se reunió el Senado en sesión extraordinaria con el objeto de unirse á la nación para lamentar la muerte del Sr. Varas. Se acordó que todos los miembros del Senado asistieran hoy á las funerales. Varas vivió 69 años, de los cuales 50 consagró al servicio de su país.

BUENOS AIRES, junio 5.—Se comunica por telegrama de Río Jainero que Sabra Bernhardt representó Teodora en el Teatro de la Opera y que fué aplaudida con entusiasmo.

El "Rio Riachuelo" salió de madre inundando las propiedades en la vecindad. Las familias han abandonado sus hogares por temor del agua que aún avanza.

SAN LUIS, junio 5.—El jurado dió su veredicto en que condena á Moxhall por asesinato en primer grado. El prisionero fué trasladado á su celda en donde esperará el resultado de la moción hecha para un nuevo juicio, moción que se funda en la incompetencia de los testigos de la acusación y en errores del Juez en sus instrucciones al Jurado.

NUEVA YORK, junio 5.—Los productos netos del ferrocarril central mejicano durante el mes de mayo fueron 318,150 pesos, lo cual prueba una disminución de 1,503 comparados con los del mismo período del año pasado. La asamblea del distrito 75 de los empleados de tranvías se reunió hoy en sesión y mandó que continuara la huelga en el ferrocarril urbano de la tercera avenida. La policía recibió informes de esta suspensión de tráfico, y toda la fuerza de reserva compuesta de 1,400 hombres se apostó en todas las estaciones á lo largo de la línea de las rutas más importantes.

ROMA, junio 5.—El Papa confirió el domingo pasado á la Reina Cristina de España la condecoración de la Rosa de Oro, rara vez concedida en los últimos tiempos.

BERLIN, junio 5.—El Emperador irá á Ems á fines de junio en donde permanecerá tres semanas después de las cuales regresará á Berlín. Circula el rumor de que se ha arreglado una entrevista entre el Emperador y el Czar, que deberá verificarse á mediados de Agosto.

PARIS, junio 5.—El Ministro rechazó una propuesta de la Comisión de la Cámara de Diputados para reformar el proyecto de ley especial en que se ordena la expulsión de los Príncipes franceses.

DUBLIN, junio 5.—Habiéndose destruido una cantidad considerable de ganado en una hacienda cerca de Fullah, en el condado de Clare, una turba de mil personas, se reunió ayer y rechazó á la Policía.

Muchos arrestos se harán á consecuencia de esto.

LONDRES, junio 5.—El primer bando en Londres se dió anoche en el Club de San Jorge.

Estuvieron presentes 50 representantes extranjeros cuyos nombres se sacaron á la suerte.

El brindis principal fué contestado por el Cónsul Gral. de Alemania.

CHICAGO, junio 6.—Por despacho de Cleveland se sabe que los caudillos de los Caballeros del Trabajo predicán que el fin de la orden está muy próximo.

Ocho personas se quemaron esta mañana en una casa del Canal Street, en medio de las escenas más horrosas.

PARIS, junio 7.—El Príncipe Jerónimo Napoleón protesta contra la aprobación de la ley de expulsión y pre-

dice que la Cámara con tal conducta lanzará la República á la guerra civil.

LONDRES, junio 6.—La excitación política es muy grande en toda Inglaterra. Los políticos se preparan para una elección general. Nunca se ha presenciado más actividad que ahora.

ROMA, junio 6.—Durante la celebración del aniversario de la muerte de Garibaldi, en Padua hubo una demostración.

Se luchó con la policía y resultaron muchos heridos.

VIENA, junio 6.—El Reichstag se ocupa en discutir la primera serie de leyes contra los carlistas.

Se preve que los procesos no se sigan ante el jurado.

SANTIAGO DE CHILE, junio 6.—Los funerales del Sr. Varas se celebraron el sábado pasado con gran pompa. Asistieron los Ministros, Senadores, Diputados. Hubo acompañamiento de tropa, brigadas de bomberos, un número considerable de amigos privados y gran concurso de gente. Se pronunciaron algunos discursos delante del cadáver.

LIMA, junio 6.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha dirigido una circular al Cuerpo Diplomático para informarle de la elección del Presidente y la organización de su Gabinete.

LONDRES, junio 6.—Al entrar Gladstone esta tarde en la Cámara de los Comunes fué saludado con estrepitosos aplausos. La Cámara estaba cuajada de gente que acudía al segundo debate del proyecto de ley sobre Gobierno interior. El Diario Oficial anunció que el Gobierno no podía prometer que las medidas contenidas en el proyecto fuesen aceptadas en Inglaterra, Gales y Escocia, cuando se presentara en las sesiones de otoño, en caso que fuese aprobado su segundo debate. Los conservadores se manifestaron satisfechos ahora porque esperan la derrota del resultado de la votación que se practicará esta noche. Todos declaran que pretieren ser derrotados á que Gladstone haga más concesiones.

WASHINGTON, junio 6.—H. Winston, Ministro de los EE. UU. á Pereira, después de su llegada á Teherán envió su renuncia á Washington; y el Ministro de Relaciones Exteriores se dirigió á él por telégrafo para anunciarle la aceptación.

LONDRES, junio 6.—La contestación de Chamberlain, á la réplica de Labouchere, para que se abstuviese de votar esta noche con el objeto de que los principios contenidos en el proyecto de Gladstone recibiesen favorable acogida de parte de las (H) desidentes fué que era entendido que en caso de derrota del Ministerio, el Gabinete sería convocado mañana á medio día para decidir sobre la conveniencia de consultarle á la Reina la disolución del Parlamento.

LONDRES, junio 7.—El "Boletín" anuncia que el Ministerio fué derrotado por una mayoría de 40 votos en el segundo debate del proyecto de ley sobre Gobierno interior: 301 votaron

á favor y 341 en contra. Gladstone hizo moción para que se suspendieran las sesiones hasta el jueves, y fué aprobada. La excitación que reinó durante la votación no ha tenido paralelo en los anales de la Cámara de los Comunes. Lord Randolph Churchill fué el primero que advirtió la derrota del Ministerio y elevando su sombrero en demostración de júbilo comunicó su entusiasmo á los miembros de la oposición quienes puestos de pies movieron también sus sombreros y victoriaron de la manera más estrepitosa.

LONDRES, junio 8.—El "Standard" dice que la Cámara de los Comunes al rechazar el proyecto de Gobierno interior se ha salvado á sí misma de la degradación y ha salvado al imperio del desmenbramiento. El "Times" dice que el resultado de la votación dará aliento á las lealistas de Irlanda y confianza en que sus hermanos nunca las dejarán á merced de la Liga Nacional Irlandesa y los que la sostienen en América. Se dice que los regimientos de infantería Frankfort se adiestran en el manejo de velocípedos para usos militares. Los hombres montan estas máquinas en orden de marcha.

El "Telegraph" dice: Estamos persuadidos de que la voz de la Cámara de los Comunes refleja fielmente la unión del país. La unidad se ha conservado mediante la primera gran declaración de la democracia británica al llegar al poder.

El "Chronicle" dice: Ahora es al país á quien toca resolver la cuestión. Reina gran excitación en todo el país por resultado de la larga lucha parlamentaria entre conservadores. En todas partes se ha declarado día de júbilo. En Belfast, Derry y otras poblaciones, los realistas han sido apedreados durante las demostraciones públicas. Esta tarde en una reunión del Gabinete se resolvió por unanimidad de votos apelar al país. Pero prevalece la opinión de que Gladstone disolverá el Parlamento el 26 del corriente.

DUBLIN, junio 8.—Reina el más loco entusiasmo entre los realistas del norte de Irlanda para la derrota del proyecto de ley de Gobierno interior. Continúan los motines en varios distritos. En Lagan varios soldados milicianos fueron heridos; algunas casas destruidas: muchas personas heridas de bala; algunas gravemente. Se han mandado tropas á despejarlas.

Casi toda la fuerza de policía ha sido herida á pedradas y ladrillazos.

CORK, junio 8.—Fuerte resentimiento prevalece aquí entre los nacionalistas contra Chamberlain con motivo de su oposición al proyecto de Gobierno interior. El "Globe," órgano conservador dice; la Cámara de los Comunes ha hecho saber al Ministerio más imprevisto, poderoso y despótico, que permanece independiente. Este es el golpe más rudo que jamás haya recibido Gladstone. Se esperaba que su carrera política que ha concluido prácticamente terminaría con patriotismo y no con el intento de

destruir la Nación por intereses de partido y por saciar ambiciones personales. El "Contitución" órgano del partido dice: Con la derrota Gladstone se ha evitado una calamidad para Irlanda y una gran deshonra para Inglaterra. Con este proyecto sedicioso contra la Reina, Gladstone ha alcanzado únicamente infamia y deshonra.

LONDRES, junio 9.—La prensa francesa se manifiesta sorprendida y contrariada por la derrota del proyecto de ley de Gobierno interior. El "Temps" dice: No sería extraño que la tumba de Gladstone tuviera esta inscripción: "Aquí descansa el hombre que hizo á Irlanda y deshizo á Inglaterra." "La France" pronostica la guerra civil y dice que en lugar de Cromwell será Wolseley el caudillo. La "Neuefreie Presse" de Viena cree que la Gran Bretaña va entrando en tiempos borrascosos. El "Tigblatt" de Berlín cree que las próximas elecciones colocarán á Gladstone en una posición aún más desfavorable. Los comentarios de la prensa de Roma sobre el resultado de la votación en el parlamento son extraordinariamente moderadas. Los periódicos generalmente expresan la opinión de que la causa del Gobierno ha recibido solamente un rechazo.

### Limón, junio 15.

A las 8 30 a. m. fondeó el vapor de la Mala Real "Nile," procedente de Colón, con 17 horas de mar, 1889 toneladas, 99 tripulantes, consignado á la Compañía de Agencias, y al mando de su capitán Andrew Guillies. Pasajeros: Miss. J. M. Barkr, Mr. Waner Esser y 33 individuos de cubierta. Carga: 774 bultos mercaderías y 7 sacos y paquete correspondencia.

## ANUNCIOS.

### Portero.

Se necesita un hombre viejo pero capaz de cuidar la puerta. No habrá trabajo penoso.

Informarse con el Sr. Gatskoffsky, Hotel de Roma, N° 19.

3 v. 3

### BUEN NEGOCIO.

Vendo mi establecimiento de pulpería y vinatería, y además un billar, ambos negocios estan situados en la esquina N. O. de Mercado de esta ciudad para por menores entenderse con el que suscribe.

San José, 8 de junio de 1886.

ABRAHAM MARQUES.

6. v. 2.

## MANUEL SALDIAS.

tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en general y en particular á las señoritas y señoras de esta capital.

En la peluquería de los tres hermanos Antillón, se encargará de confeccionar toda clase de peinados y de ejecutar toda clase de trabajos de pelo.

Se encargará también del peinado de señoras y señoritas á domicilio.

San José, mayo 24 de 1886.

10 v 8

## ESPECIALIDAD.

Hemos recibido y venderemos en nuestra tienda, un magnífico surtido de puros del mejor tabaco del Cauca, entre los cuales hay:

IMPERIALES, POPULARES,  
MILLAR CORRIENTE,  
DAMAS Y VIUDAS.

Nos permitimos recomendarlos á los fumadores de buen gusto.

San José, junio 10 de 1886.

P. D. DEL CASTILLO & HIJOS.

10 v. 2

## HISTORIA DE CENTRO-AMERICA

POR

JOSÉ MILLA.

Los dos primeros tomos prestados á una persona, que no se recuerda de momento, hacen falta á su dueño, quien suplica la devolución en esta oficina.

San José, mayo de 1886.

10 v. 9

A LA

## Santa Clara.

Quesos de vola, agua Kananga, Lavanda, divina y colonia hay de venta al por mayor y al de tall.

También puros del Salvador y habanos varias clases.

AGUSTIN ATMETLLA.

10 v. 2

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.

## Curacion

DE LAS

# INCONTINENCIAS de la ORINA

CON LAS

## Grageas Grimaud

de POITIERS

### FERRO-ERGOTADAS

Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estranjero.

Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS

Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las

## INCONTINENCIAS DE LA ORINA

VENTA POR MAYOR :

En Poitiers (Francia), en la Casa de MM. GRIMAUD Fils y C<sup>o</sup>, rue (calle) Bonconne, 19

Depositos en las principales Farmacias

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

# La VELOUTINE

Polvo

de Arroz especial

PREPARADO AL BISMUTO

Por G<sup>o</sup> FAY, Perfumista

PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS



Escopetas Galand De la última perfeccion. — 90 0/0 de los perdigones eficaces á 40 metros. — Tiro garantizado sin rival.

Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.

Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.

Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.

Revolvers Galand de arzón, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.

Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envia gratis y franco. — Escribir :

GALAND. Armurier-Fabricant, 13, rue d'Hauteville, PARIS

L. T. PIVER en PARIS  
IMPORTADOR DEL  
Nueva PERFUMERIA Extra-fina  
al  
**CORYLOPSIS del JAPON**

Jabon.....	al Corylopsis del Japon	Polvo de Arroz.	al Corylopsis del Japon
Extracto.....	al Corylopsis del Japon	Brillantina...	al Corylopsis del Japon
Agua de Tocador	al Corylopsis del Japon	Acote.....	al Corylopsis del Japon
Lotion.....	al Corylopsis del Japon	Pomada.....	al Corylopsis del Japon

## ALMACEN

Americano.

ACABAN DE LLEGAR

VINOS DE CALIFORNIA, varias clases, á \$ 10 y \$ 12 caja.

MACARELES en cuñetes, \$ 7 cju.

ASPARAGO en latas, muy finos.

QUESOS AMERICANOS, ricos.

Morell & C<sup>o</sup>

6 v. 6

## LOTERA.

Sorteo para el domingo 20 de junio próximo.

\$ 3.000 á la suerte.

Vendo billetes, y remitiré á las provincias libre de porte.

Los billetes que vendo la mayor parte siempre salen premiados.

San José, mayo 22 de 1886.

J. Teod. Quirós.

12 v. 11

## A las personas de buen gusto.

En la acreditada casa de los Sres'

I. LEVKOWICZ É HIJO,

vendo puros de la Habana legítimos, garantizando su buena calidad.

Alberto del Campo Iglesias.

2

## Molino ictoria. de

Desde esta fecha la agencia en San José, se encuentra establecida en la casa de los señores J. Duprat & C<sup>o</sup>

San José, junio 5 de 1886.

6 v 3

## Chontales.

Vendo novillos en buen estado para engordar. Dichos novillos son de Nicaragua y han pasado el verano en magníficos sitios del Departamento.

Entenderse con el infrascrito en el Hotel Francés.

10 SALVADOR GURDIAN.

## Al comercio.

He traspasado á don José Seratacó, el poder general que tenía conferido á don Gerónimo Pagés, por haberse éste separado de "La Marina".

TOMÁS SOLEY.

San José, junio 12 de 1886.

6 v. 3

## AVISO IMPORTANTE

Acabo de recibir el primer envío de las famosas máquinas de coser, de dos pspuntos.

## "DAVIS"

Reconocidas como las mejores que existen en la actualidad, y las que tienen mayor número de accesorios para hacer preciosidades

PRECIOS FIJOS.

Nº D \$ 60.00

Nº 4 \$ 65.00

G. ANDRÉ.

Unico Agente para Costa-Rica.

20 v. 20

## FIDEOS

de todas clases. sacos vacíos para Café, vasos para Vinatería, y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos LA MARINA,

9

Imp. de J. Canalfas, P. Principal 30